

PEDOMAN WAWANCARA

1. Menurut Pemahaman Bapak apa yang dimaksud dengan *Ma'marakka* dalam *Upacara Rambu Solo'*?
2. Dalam Ritual *Rambu Solo'* tentunya ada setiap nilai-nilai kristiani yang terkandung didalamnya, Menurut Bapak nilai apa yang terkandung dalam *Ma'marakka*?
3. Menurut Bapak apakah ada makna yang terkandung dalam *Ma'marakka*?
4. Menurut Bapak apa saja Fungsi dalam *Ma'marakka*?
5. Menurut Bapak apakah ada tahapan-tahapan dalam melaksanakan *Ma'marakka*, ?

Hasil Wawancara

		Jawaban Partisipan			
No	Pertanyaan	Yohanis S.	Musa Toding	Andarias B.	Yohanis S.K.
1.	Menurut Pemahaman Bapak apa yang dimaksud dengan <i>Ma'marakka</i> ?	<i>Ma'marakka</i> adalah sebuah nyanyian ratapan orang yang berduka dalam <i>Rambu Solo</i> .	<i>Ma'marakka</i> merupakan suatu lagu toraja yang dilantumkan sepanjang pesta <i>Rambu Solo</i> dilakukan untuk mengiringi orang yang merasakan dukacita.	<i>Ma'marakka</i> merupakan bagian <i>Ritus</i> dalam dukacita <i>Ma'marakka'</i> adalah orang yang mengawali yang larut dalam kedukaan.	<i>Ma'marakka</i> merupakan sebuah lagu ratapan yang dinyanyikan oleh wanita yang disertai oleh suling.
2	Apa saja urutan proses dalam pelaksanaan <i>Ma'marakka</i> ?	Tahapan dalam <i>Ma'marakka</i> , muncul pada saat tradisi khas	Penyajian <i>Marakka</i> dalam <i>Ma'pampangna</i>	<i>Tahapan dalam Ma'marakka</i> terjadi pada saat tamu	tahapan dalam upacara <i>Ma'marakka</i>

		<p><i>Allo</i></p> <p><i>Katongkonan,</i></p> <p>terjadi pada hari</p> <p>penerimaan</p> <p>tamu.</p>	<p>diselenggarakan</p> <p>an di halaman</p> <p>Tongkonan,</p> <p>sebuah simbol</p> <p>penting bagi</p> <p>masyarakat</p> <p>Toraja yang</p> <p>telah lama</p> <p>menjadi pusat</p> <p>kegiatan adat</p> <p>dan budaya</p> <p>lokal.</p>	<p>berjalan ke</p> <p><i>karampoan,</i></p> <p><i>Ma'marakka</i></p> <p>dilakukan</p> <p>dalam</p> <p>halaman</p> <p>Tongkonan</p> <p>menuju</p> <p><i>lantang</i></p> <p><i>karampoan.</i></p>	<p>dimulai</p> <p>dengan doa</p> <p>bersama dan</p> <p>persiapan</p> <p><i>Ritual.</i> Ketika</p> <p>gong berbunyi,</p> <p>menandakan</p> <p>dimulainya</p> <p><i>Ritual</i> yang</p> <p>sakral ini.</p> <p>Setelah itu,</p> <p>dengan dua</p> <p>pukulan gong,</p> <p>dimulailah</p> <p>penyajian</p> <p><i>Marakka</i> dalam</p> <p><i>Ma'pampanggan</i></p> <p>,sebuah</p> <p>upacara yang</p> <p>sarat makna</p> <p>dan kekayaan</p>
--	--	---	---	---	--

					tradisional. ⁶⁰
3	Menurut Pendapat Bapak Apa makna yang terkandung dalam <i>Ma'marakka?</i>	Sebagai suatu penghargaan bagi orang dihormati dalam hal ini orang yang sudah meninggal.	memberikan penghiburan kepada keluarga dan juga memperkuat persatuan keluarga saat mereka menjamu tamu dalam hal ini <i>Ma'papangan.</i>	sebagai simbol identitas orang yang diupacarak an.	suatu hal yang terdapat dalam kegiatan <i>Rambu Solo'</i> yang memiliki makna yang mendalam dimana hanya dilakukan oleh orang- orang yang mampu mengadaka n pesta

⁶⁰ Yohanis Sampe Kala' Wawancara Oleh Penulis, Toraja Utara, 18 Juni 2024

					dengan ketentuan aturan Adat yang telah disepakati.
4	Menurut Bapak apakah ada nilai – nilai Kristiani yang terkandung dalam <i>Ma'marakka</i> pada upacara <i>Rambu Solo'</i> ?	Ya, tentu ada nilai kristiani yang terdapat didalam <i>Ma'marakka</i> , menurut saya sebagai orang yang terlibat langsung melakukan hal ini, dapat saya katakan bahwa nilai yang muncul ialah nilai ketenangan	Terdapat nilai yang ada didalamnya kalau saya pribadi melihat orang atau mendengar syairnya nilai yang muncul itu Nilai Kesabaran dalam artian bahwa dalam segala	Tentunya ada, saya sepaham dengan apa yang kitakan oleh Bapak Musa dimana memang benar dalam <i>Ma'marakka</i> terdapat nilai – nilai kristiani tentang bagaimana kita menghadapi	Seperti yang dikatakan ke tiga bapak yang anda telah wawancarai saya senada dengan itu bahwa nilai yang muncul dalam <i>Ma'marakka</i> ialah Ketenangan dan Juga

		(karapasan) , mengapa saya katakan demikian karena terdapat syair dalam <i>Ma'marakka</i> yang mengajak kita agar tenang dalam menghadapi pergumulan.	tantangan kehidupan kita harus sabar menjalani.	pergumulan yang berat dalam hal ini kematian.	Kesabaran.
5	Menurut Pemahaman Bapak apa saja fungsi yang ada dalam <i>Ma'marakka?</i>	Fungsi yang terdapat didalamnya ialah untuk mendampingi orang berduka.	Untuk mengawal orang yang membawah siri (<i>To Ma'popangan</i>).	Fungsinya itu untuk mewakili keluarga dalam menyampaika n apa dirasakan dalam hal ini.	Dari beberapa informan yang anda telah sebutkan telah singgung sebelumnya, saya sependapat dengan beliaua

					<p>bahwa dalam <i>Ma'marakka</i> ada fungsi yang muncul diantaranya sebagai pengawal atau perwakilan dari orang berduka.</p>
--	--	--	--	--	--